湺

熱

事

SOMPOひまわり生命

データ入力にOCR導

保険金支払業務迅速化への取組み

するプリマジェスト社のOCRエンジンを導入した。診断書をデータ化してRPAで自動的 に時間が割かれることが課題になっていたことから、2020年6月にOCR開発を専門と る。同社の保険金支払部門では、以前から入力項目が多い診断書のエントリー作業(入力) を増やし、さらなる迅速化と業務効率化につなげていく考えだ。 に取り込むことで、エントリー作業時間を約20%削減した。 同社では今後、作業可能な人員 SOMPOひまわり生命では、保険金支払業務の迅速化に向けた取り組みを強化してい

作業時間 **20** 3%削減、 迅速化·業務効率化実現

録されていない文字を認 と、パターン登録(表中 認識する「定型OCR」 帳票登録によって文字を R」、筆跡パターンなど 識できる「準定型OC ド抽出など)や帳票に登 の配置ルールやキーワー て手書き文字も認識する のさまざまな学習によっ OCRエンジンには、 さまざまなバリエーショ CRの方が精読率が高ま ンがあることから、AI 目が小さいことに加え、 用される主な診断書は項 命では、保険金請求に利 た、利用目的に応じたソ リューションがある。 「AI-OCR」といっ SOMPOひまわり生 OCRに比べて定型O ると考え、プリマジェス

SOMPOひまわり生命のメンバー かれる時間が増えるとい 時間の約20%削減を実現 で、1件あたり10分かか が、20年6月の運用開始 う現状の改善があった は、項目数の多さに比例 化に取り組んだ背景に コスト抑制につなげた。 っていた診断書の入力作 から現在までの3年間 してエントリー作業に割 業を約2分短縮し、作業 今回、診断書のOCR Oひまわり生命のPOC 019年4月にSOMP

OCRの二つのエンジン 改善しながらランニング OCRエンジンの機能を トの定型OCRと準定型 の連携によって、低コス のためプリマジェストと 高くなる傾向がある。そ Rを利用するとコストが を導入した。 トの定型OCRと準定型 い診断書は、AI-OC また、入力項目数が多 プリマジェスト プリマジェストは、2

由の一つだった。顧客か 方で、支払いまでの日数 もOCR化に取り組む理 が年々増加していること は5営業日以内という指 らの請求が増えている一 内での支払い完了」を目

将来的には、 をさらに進めることで、 針は維持する必要があ ことだ。今後は、OCR 定が行われてもスムーズ 課題は、定期的に帳票改 きているという。現在の 日以内」という保険金支 短縮によって、「5営業 後は、エントリー作業の を導入して事務負担を減 る。さらに、営業店がコ エントリー作業の効率化 化できる帳票を増やし、 払日数を引き続き維持で らしたい考えがあった。 ており、OCRエンジン を本社がまとめて受け持 つという取り組みを行っ ア業務に集中できるよう に、営業拠点が行う事務 に対応できるようにする OCRエンジンの導入 24時間以 指したいという。 井祐貴氏は「当社は、 たい」と話す。

かつ適切な支払いの実現 田香里氏は「今後も迅速 務企画グループ課長の篠 もその視点からシステム 支払いができるかに重点 客に対していかに迅速な 発グループ課長代理の丸 命情報システム部IT開 ションを導入することで 導入などを推進していき 組みを進めており、今後 を置いてさまざまな取り に向けた新しいソリュー 同保険金サービス部業 SOMPOひまわり生 情報を提供するといった

顧客体験の向上を図って いきたい」としている。

でお客さまに有益な健康

たデータを活用すること い。また、支払部門で得 動などに生かしていきた 社が推進する健康応援活 コスト削減や業務効率化 につなげ、その余剰を当

導するようなシステムの

遬 ら、 O C R が 正確 に 読み た、顧客から送られてく 保険会社が独自に作成し 込めないという現状があ 断書も約5%あることか ズされている想定外の診 る診断書は、カスタマイ ているものもある。ま ことに加え、項目表現に 医療機関から発行される る診断書は、さまざまな 共通性はあるものの、

各 保険金請求に利用され

等、他の要素技術を取り の長年のOCRに関する ことから、従来のOCR 経験にルールエンジン 技術は、プリマジェスト 部の原田年康氏は「この とに成功した。 ユーションを開発するこ 認識率が下がらないソリ を開発したプリマジェス CRの特長を合わせた、 人れた斬新な手法である トサービスデザイン統括 実際に準定型エンジン ながら、デジタル化が進 ながることを認識してい か進んでいない。

という課題を抱えてい る機会の損失につながる る。そのため、営業現場 むと同時に顧客と対面す ではデジタル化が前進し 開発を検討していくとい

SOMPOひまわり生命 では、SNSのメッセー 考えを持つ人も多いとい ジや配布した紙に添付し は、デジタル化がなかな われる保険金支払部門で 方が手っ取り早いという ンターなどで手続きする ているものの、コールセ そうした点を踏まえ、 効率化、ひいては保険業 のシステム開発やさまざ なるとした上で、「長年 している保険会社の事務 験をもって、DXを目指 まな業務受託の実績と経 を開発することが課題に 業務効率化を図るととも 業界への支援について、 丸山芳晴氏は今後の保険 スの良いソリューション 機会の損失を防ぐバラン に、同時に顧客との接点 ーションビジネス本部の プリマジェストソリュ

また、保険金請求件数 丸山氏(左) 原田氏

OCR化で保険金支払部門デジタル化に貢献

想定外の帳票でも高

業の中で最も認識率が高 pt)に加わり、参加企 (Proof of Conce CRの導入 価を受け いという評 て、本格的 に診断書の ないソリューションの開 とから、認識率が下がら 組み合わせ、帳票の配置 と準定型OCRの特長を 発は難しいとされてい 会社独自の帳票もあるこ が多いことに加え、保険 た。同社は、定型OCR

断書のOC り組みを開 行される診 始した。診 に向けた取 と業務効率化を支援 の保険金支払いの迅速化 SOMPOひまわり生命 診断書OCRを開発し、 から文字を認識すること で読み込みを可能にした ールやキーワードなど

とで、ある程度の項目の 型OCRの技術と定型O 規則性で認識可能な準定 み技術の改善を重ねるこ した点を踏まえ、読み込 プリマジェストはそう

う」と語る。

保険会社は、100%

ことで書類をアップロー

与していきたい」と話

界全体のデジタル化に寄

たQRコードを読み込む

ドするサイトに顧客を誘

る画期的なソリューショ

ンに今後なっていくだろ

の適用範囲の限界を広げ

コストや時間の削減につ デジタル化を進めた方が